

## **HISTORIA DE ROOSEVELT autora: Valeska Vergara**

Esto aconteció hace varios años atrás, había una paciente de nombre María en sala 16 de Roosevelt, cuando la visitaba en las mañanas le preguntaba cómo estaba, ella me decía “a noche salí a caminar y acompañé al rondín a realizar las rondas por fuera del hospital”. Le contestaba que tuviera cuidado (paciente postrada, en esa época los pacientes no se levantaban a silla, por el sector en donde se encontraban), o le preguntaba como encontraba el lugar, a lo cual ella contestaba “que es lindo el lugar, parece campo y la casa que queda al fondo se ve que es antigua”. Esto ocurrió por varios días (1 mes) en donde siempre pasaba en las mañanas y le preguntaba cómo estaba, siempre ella contaba que salía a caminar y que conocía el hospital completo por fuera. Cuando ella me contaba que salía a caminar, yo pensaba que era parte de su imaginación, ya que no caminaba y en buen chileno “le seguía la men”.

En una oportunidad me consulta como estaba la paciente de la sala 2 de Roosevelt, al consultar porque preguntaba, me dice que “anoche salí a caminar y cuando pasando por esa sala, una paciente tuvo un paro cardiaco y quería saber cómo estaba”. Le consulto por el nombre de la persona. Cuando llegue a la primera estación de enfermería le consulte a la enfermera por esa paciente, a lo cual la enfermera extrañada me dice “cita como sabe”, anoche esa paciente tuvo un paro cardiaco y falleció. En ese momento me di cuenta que la Sra. María en las noches si salía a “caminar”.